



Nombre del alumno: Jazmín Hernández Morales

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio

Nombre del trabajo: Medicina Tradicional Mexicana

Materia: Antropología Médica I

Grado: 1°B

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la Salud de millones de seres humanos. La OMS - Medicina tradicional define a la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizados tanto en el mantener la salud como la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales, su nacimiento es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la casualidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir. Lo anterior genera un sistema mixto de atención a la salud entre la medicina académica, tradicional y la doméstica o casera, para algunas poblaciones indígenas es el principal o el único recurso para la atención de la salud, algo importante que descartar es que la medicina tradicional es asociada fuertemente a las plantas medicinales su recurso más abundante, accesible y conocido, la medicina tradicional mexicana, como toda institución social ha cambiado en el curso de los

Siglos interactando con otros
modelos terapéuticos para poder
subsistir y adecuarse a las nuevas
estrategias de salud. es un hecho
que aun hoy en día para la población
indígena la medicina tradicional
constituye el principal y en ocasiones
el único recurso para la atención a
la salud en el peor de los casos en una
alternativa complementaria a la
medicina complementaria

Especialistas, son como los curanderos,
herberos, sobadores, rezadores, hechiceros,
parteras etc. las simbologías herbolarias,
ceremonias o rituales, con un alto
contenido de simbolismos curativos

Recursos animales: Huesos, leche, miel
la medicina tradicional es una parte
importante y con frecuencia subestimada
de los servicios de salud.

la medicina tradicional ha representado
la única opción de prevención y curación
de enfermedades para los habitantes de
las comunidades indígenas, esto debido
principalmente al difícil acceso a los
mismos y a la pobreza extrema en la
que viven así como la carencia de
servicios de salud que los gobiernos
no ha podido garantizar.

Medicina tradicional y la OMS
Actualmente la medicina tradicional esta

Norma

Oscila ampliamente y se está extendiendo rápidamente en muchos países, las instancias normativas y profesionales de la salud están afrontando cuestiones relativas a la seguridad, eficacia, calidad, disponibilidad, preservación y reglamentación de la medicina complementaria, los objetivos estratégicos de la OMS sobre la medicina tradicional van enfocados en aprovechar las posibles contribuciones de las medicinas tradicionales enfocadas en la salud, el bienestar y en la atención centrada en la persona así como la cobertura universal en salud. La estrategia está enfocada para ayudar a los países a determinar la mejor manera para promover la salud y proteger, por lo cual se establecen dos medidas fundamentales.

La primera es definir y comprender la medicina tradicionales, compararlas con la situación en salud, identificar la utilidad en los usuarios, así como las necesidades presentes y futuras. La segunda medida va enfocada en los perfiles de los países que deberán desarrollar políticas, reglamentos y directrices sobre las medicinas alternativas para satisfacer las necesidades y preferencias de salud en las poblaciones.

Bibliografía

SILVA, D. Á. (julio-agosto de 2017). *boletín coname-ops* . Obtenido de medicina tradicional :
http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf